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radical en consonne (imparisyllabique) radical en -i (parisyllabique) 

masculin/féminin neutre masculin/féminin neutre 

consul virtu-s corpus flumen civ-i-s urb-s mar-e animal 

consul virtu-s corpus flumen civ-i-s urb-s mar-e animal 

consul-em virtut-em corpus flumen civ-em urb-em mar-e animal 

consul-is virtut-is corpor-is flumin-is civ-is urb-is mar-is animal-is 

consul-i virtut-i corpor-i flumin-i civ-i urb-i mar-i animal-i 

consul-e virtut-e corpor-e flumin-e civ-e urb-e mar-i animal-i 

consul-es virtut-es corpor-a flumin-a civ-es urb-es mar-i-a animal-i-a 

consul-es virtut-es corpor-a flumin-a civ-es urb-es mar-i-a animal-i-a 

consul-es virtut-es corpor-a flumin-a civ-es urb-es mar-i-a animal-i-a 

consul-um virtut-um corpor-um flumin-um civ-i-um urb-i-um mar-i-um animal-i-um 

consul-ibus virtut-ibus corpor-ibus flumin-ibus civ-ibus urb-ibus mar-ibus animal-ibus 

consul-ibus virtut-ibus corpor-ibus flumin-ibus civ-ibus urb-ibus mar-ibus animal-ibus 
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Les terminaisons 
Singulier masculin-féminin 

• nomina�f-voca�f :  Ø (consul) / -s (virtus1 & urbs) / -is (civis2)3 
• accusa�f :  -em 
• géni�f :  -is 
• da�f :  -i 
• abla�f :  -e 

Pluriel masculin-féminin 
• nomina�f-voca�f-accusa�f :  -es 
• géni�f : -um (consul/virtus) / -ium (civis/urbs2) 
• da�f-abla�f : -ibus 

Singulier neutre 
• nomina�f-voca�f-accusa�f :  Ø (corpus/flumen4 & animal) / -e (mare2) 
• géni�f :  -is 
• da�f :  -i 
• abla�f :  -e (corpus/flumen) / -i (mare/animal) 

Pluriel neutre 
• nomina�f-voca�f-accusa�f :  -a (corpus/flumen) / -ia (mare/animal2) 
• géni�f :  -um (corpus/flumen) / -ium (mare/animal2) 
• da�f-abla�f :  -ibus 

Les adjec�fs de la seconde classe 
Les adjec�fs de la seconde classe se déclinent pour la plupart sur le type civis-mare (nom.-voc.-acc. 
pl. -ia ; gén. pl. -ium), mais l’abla�f singulier est aussi en -i au masculin-féminin. C’est le type fortis, 
is, e. Excep�on : acer, acris, acre. 

Certains de ces adjec�fs (dont les par�cipes présents) ont les mêmes formes au nomina�f-accusa�f 
singulier aux trois genres. C’est le type ferox, ferocis 3g. 

Quelques rares adjec�fs (p.ex. vetus, pauper et dives) et tous les adjec�fs au compara�f 
(en -ior, -ior, -ius) ont leur abla�f singulier en -e, leur nomina�f-voca�f-accusa�f pluriel neutre en -a 
et leur géni�f pluriel en -um). 

 
1 Avec chute de la dernière consonne du radical et parfois altération de la voyelle du radical (mile-s, milit-is). 
2 Historiquement, le i (ou e < i) faisait partie du radical. 
3 Il existe quelques noms en -es au nominatif-vocatif : p.ex. caedes, is f. ‘massacre, meurtre’ et clades, is f. ‘désastre’. 
4 Avec altération de la voyelle du radical (flumen, flumin-is) et rhotacisme pour les neutres en -us (corpus, corpor-is ; 
genus, generis). 
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